

# Les Brèves de Mongré

Dates à retenir :

3- 9 JUN : REPRÉSENTATIONS DES TROUPES DE THÉÂTRE DE MONGRÉ (VOIR HORAIRES SUR NOTRE SITE)

7-10 JUN : EPI MONTAGNE POUR LES 5E

8 JUN : EXAMENS CAMBRIDGE COLLÈGE ET LYCÉE

10 JUN : FÊTE DES TERMINALES

13 JUN : JOURNÉE PÉDAGOGIQUE

15 JUN - 8 JUILLET : ÉPREUVES DU BAC

16 JUN : CONCERT CHORALE ET PETITS CHANTEURS À MONGRÉ

16-17 JUN : ÉPREUVES ORALES DU BREVET

17 JUN : MESSE DE FIN D'ANNÉE ET FÊTE D'ÉTÉ

18 JUN : PROFESSIONS DE FOI

19-25 JUN : EPI VERT POUR LES 5E



## L'édito de Céline Hugon

### COMME UN AIR DE FÊTE....

Après quelques mois d'incertitudes, d'interrogations en raison des divers protocoles sanitaires à respecter, un vent de fête semble vouloir souffler sur notre école. Depuis le retour des vacances de Pâques, de nombreux projets ont pu reprendre et redonner vie au quotidien scolaire des élèves. Ainsi, les 2 classes de CM1 ont pu proposer à leurs familles, le 13 mai dernier, un récital de poésies classiques. Les sorties scolaires et classes découvertes ont pu se dérouler sans souci.

Le vendredi 20 mai, en lien avec le projet génération 2024 de l'établissement, des Olympiades ont été organisées pour les élèves de la petite section au CM1. Les CM2 étaient responsables des ateliers pendant que les équipes s'adonnaient aux activités proposées. Ce fut un grand moment d'entraide et de fraternité permettant dans chaque équipe de prendre soin des plus petits. La journée se poursuivit l'après-midi, par les Louanges de printemps. Françoise, animatrice en pastorale de l'école, sut faire chanter tous les élèves pour rendre grâce à ce temps fort que nous avons pu vivre tous ensemble. Désormais les élèves de l'école sont heureux de se préparer pour la grande fête de l'été qui aura lieu le 17 juin. Il y a comme un air de fête qui flotte...

Céline Hugon - cheffe d'établissement Ecole

### MAIS OUI, MAIS OUI, L'ÉCOLE EST (BIENTÔT) FINIE !



L'année est encore passée très vite et il est déjà temps d'annoncer la fin des cours ! Au lycée, les élèves de Première termineront le 9 juin au soir et les Secondes et Terminales, le 10 juin au soir. Au collège, il faudra attendre le 24 juin à 12h pour les Troisièmes, le 24 juin au soir pour les Quatrièmes, le 28 juin à 12h pour les Cinquièmes et le 28 juin au soir pour les Sixièmes. Enfin, les primaires et maternelles iront à l'école jusqu'au 1er juillet au soir.

### MONGRÉ, ÉLU MEILLEUR LYCÉE DE FRANCE SUR YOUTUBE !

La surprise a été aussi belle qu'inattendue ! Le Youtubeur aux presque 900 000 abonnés, Lucas Studio, nous a appelé pour nous annoncer la nouvelle : Mongré a été élu meilleur lycée de France sur *Youtube* ! Notre lycée a d'abord fait partie des 7 finalistes choisis par les abonnés, puis l'établissement a remporté la première place auprès du jury composé de 5 Youtubeurs. Le parc a visiblement séduit les électeurs... Lucas Studio est donc venu filmer une visite des locaux, disponible sur sa chaîne Youtube.



JEUX OLYMPIQUES 2024 : J- 786



### MONGRÉ : MODE OLYMPIQUE ACTIVÉ !



La journée était sportive... pour tout le monde ! Les Olympiades de Mongré se sont déroulées dans la joie le vendredi 20 mai. Le matin, ce sont les élèves des classes maternelles et primaires qui se sont affrontés sur différentes épreuves dans leur cour et dans le parc, puis l'après-midi était réservée aux collégiens. Après un défilé haut en couleurs et une cérémonie d'ouverture chantée par la chorale et les Petits Chanteurs de Mongré, les Olympiades ont pu commencer. Basket, saut en longueur, tir à la corde, relais mixte, pétanque ou encore quizz sur les Jeux Olympiques, chacun a donné le meilleur pour faire briller son équipe.



### LES RÉSULTATS :

#### En maternelle et primaire :

1ers : équipe C avec Anne

2èmes : équipe W avec Maryse

3èmes : équipe K avec Claudine et Dalila

**En sixième :** 6e9 (1ers), 6e4 (2èmes) et 6e3 (3èmes)

**En cinquième :** 5e7, 5e6 et 5e5

**En quatrième :** 4e8, 4e7 et 4e2

**En troisième :** 3e7, 3e4 et 3e9

## LA VIE À LA FERME N'A PLUS DE SECRETS POUR NOS PETITS



Les élèves de Petite Section se sont rendus à la ferme de Affoux le 12 avril dernier pour une journée riche en émotions. Nos tout-petits étaient heureux de découvrir (ou de re-découvrir) la vie à la ferme et de pouvoir cajoler les animaux en toute liberté (chèvres, lapins...). Les enfants ont aussi participé activement à la fabrication de fromages blancs. Certains ont même pu goûter le lait de chèvre directement au pis ! Une surprenante découverte qui restera gravée dans les mémoires des tous petits.

## LES LYCÉENS FONT PLACE NETTE À VILLEFRANCHE

Les Eco-délégués ont mené leur Semaine de la Terre d'une main de maître du 16 au 20 mai, au lycée ! Au programme : des quizz, un repas végétarien au self, un dress code vert à respecter... Et les lycéens ont également pu participer à une Clean Walk dans Villefranche. Equipés de gants et de sacs poubelles, ils ont rempli pas moins de 18 sacs en deux heures ! Tout cela en compétition par équipes : les classes de 2nde2, 1ère4 et Tale5 ont gagné... un pittosporum chacune qui a été planté dans un pot sur le parking côté sud !



## HOT-DOGS, GLACES ET FOOD TRUCK

La société de restauration Newrest nous a gâtés au mois de mai : un food truck a été installé dans l'un des cloîtres pour 10 jours. Au menu : hot-dog, frites et glace ! En plus d'apporter une ambiance "festival" dans Mongré, le food truck a été bien apprécié par les gourmands !



**IMPORTANT!**

Les collégiens n'auront pas cours **le lundi 13 juin**, en raison d'une journée pédagogique.



## PREMIÈRE COMMUNION DES ÉCOLIERS ET COLLÉGIENS

Après une belle journée de retraite spirituelle à l'Abbaye Notre-Dame des Dombes, le mercredi 18 mai, où ils ont reçu le sacrement de réconciliation, les 17 écoliers et 31 collégiens ont pu communier pour la première fois, dimanche 22 mai 2022 dans la grande chapelle de Mongré. Ils sont maintenant au début d'une nouvelle étape : celle où, étant intégrés au Corps du Christ et recevant sa force chaque fois qu'ils communieront, ils s'engageront de manière concrète à sa suite. Belle route avec Jésus !

L'équipe de vie pastorale



Photo CR Peggy Corsant

## LE SEIGNEUR LOUÉ POUR LE PRINTEMPS

Comme à chaque saison, les élèves des classes de maternelle et primaire ont loué le Seigneur pour le printemps le vendredi 20 mai, dans le parc. Toutes les classes étaient rassemblées pour chanter ensemble, sous la houlette de Françoise, animatrice en pastorale pour l'école, et des panneaux ont été déposés près des plantations dans le jardin.



Photo CR Véronique Mille

## CE1 ET CE2 AU TEMPS PRÉHISTORIQUE EN ARDÈCHE



Dans le cadre du projet d'école cette année, les élèves de CE1 A et de CE2 A sont allés découvrir le patrimoine culturel et naturel de l'Ardèche pendant trois jours. Au programme de la Préhistoire : visite de la grotte Chauvet 2, de la galerie de l'Arignacien, pratique de l'art pariétal, du modelage, du feu et de la manipulation de la sagaie avec le propulseur. Une journée de randonnée a permis de découvrir la faune et la flore de la réserve naturelle des Gorges de l'Ardèche.

Adultes et enfants sont rentrés enchantés et enrichis de ce séjour au coeur de la nature et de l'histoire !

Anne Bourguet et Coralie Jolivet - enseignantes CE1 et CE2

## SUOMALAISET LASKEUTUVAT VILLEFRANCHE\* !

\*Les Finlandais débarquent à Villefranche !



Hip Hip Hourra ! 38 élèves au total, dont 21 de la classe de la 3ème citoyenne de cette année et 17 élèves de l'an dernier, ont participé à l'échange avec SYK, un établissement Finlandais, à Helsinki. Les Français sont partis découvrir la Finlande du 30 avril au 7 mai. Ce séjour culturel et linguistique a permis à tous nos jeunes Mongréens de communiquer en anglais dans leurs familles d'accueil et avec leurs correspondants finlandais, de constater les différences scolaires, de vivre de nouvelles expériences : sauna et baignade dans un lac gelé, jouer au baseball finlandais... Et de découvrir de nouveaux paysages! Après ce beau séjour à Helsinki, ce fut au tour de Marcus, Antton, Elmeri, Maya, Mila, Sulo, Piela, Kiira, entre autres, de venir découvrir notre établissement et notre jolie région du 13 au 20 mai. L'occasion pour eux de s'améliorer en français, de visiter Lyon et Villefranche-sur-Saône !

Cet échange fut une expérience riche en découvertes et en partage, les élèves ont dû faire preuve d'entraide, d'autonomie et de responsabilité. Le rendez-vous avec SYK est à nouveau pris dans 2 ans, en 2024 !

La classe de 3ème citoyenne et Julie Dépaigneux - professeure principale

## DES MONGRÉENS AU CHAMPIONNAT DE FRANCE D'AVIRON !

Les 13, 14 et 15 mai, seize collégiens de 5°, 4° et 3°, ont participé aux Championnats de France UNSS d'AVIRON, à Brives, sur le lac de Causse. Ils s'étaient qualifiés en remportant le titre de Champion d'Académie, le 13 avril à Aiguebelette. Ses trois jours ensoleillés ont permis aux élèves de se confronter à dix-neuf autres collèges. Le 4 de couple filles et le 4 de couple mixte réussissent une très belle performance : 4° et 5° de leur finale A. Le 4 de couple garçons, moins performant, se classe 1° de la finale D.

A noter, que notre juge arbitre a aussi validé son diplôme sur le plan national. Au classement général, le collège de Mongré obtient une très bonne 8°place, pour une première participation à ce niveau. Bravo à ces rameurs qui ont fait preuve d'un très bel état d'esprit !



Cécile Baratin - enseignante EPS

## AIDE À L'INVESTISSEMENT DE LA RÉGION

La région Auvergne-Rhône-Alpes soutient chaque année les lycées en priorisant la sécurité, l'accessibilité et les économies d'énergie. Notre établissement a demandé des subventions pour les investissements au lycée qui ont été accordées :

-77 532€ pour la création de sanitaires au lycée et la sécurisation des postes d'accueil aux portails nord et sud (total des travaux 142 756€).

-9 524€ de subvention pour l'ajout d'un tourniquet à l'entrée sud avenue St Exupéry (Total des travaux 39 23€).

Ce soutien est essentiel à la mise en conformité dans les domaines de la sécurité incendie, de l'accessibilité et de la maîtrise des dépenses d'énergie.

Vincent Claire - Gestionnaire

# FÊTE D'ÉTÉ

*Il en faut peu  
pour être heureux*

*You're the one that  
I want*

*Veux-tu danser la  
carioca ?*

Venez nombreux à notre Fête d'été !

**VENDREDI 17 JUIN**

15h30 - Messe en  
grande chapelle

16h - Ouverture des attractions  
(structures gonflables, promenades en  
poney, crazy-pong, maquillage, jeux...)

16h45 - spectacles des élèves

19h30 - Fermeture des attractions

20h30 - Fin de la fête d'été

**CRÊPES, POP-CORN, BUVETTE ET SNACK SALÉ SUR PLACE**



**ACHETEZ VOS TICKETS !**

Un évènement organisé par



et

